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Réunion CA 

Dimanche 12 avril 2015 à Paris 
 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

Participants 

Nom Prénom Présent Excusé Invité 

Julien Guiller X   

Nino Pallone X   

Anis Roux X   

Tiphaine Stolorz X   

Pauline Baudou X   

Ariane Doubliez X   

Steven Benoit X   

Salomé Morin X   

Souhail El Bouami  X   

Ingrid Jean-Joseph  X   

Sarah Holveck X   

Antoine Mathieu X   

Thomas Joly X   

Yoan Pompet X   

Orianne Bezert X   

Rémi Dupuy X   

Maxime Scher X   

Scyllia Ahlouwa   X 

Corentin Hurte  X  

Secrétaire de 

séance 

Nino 

Pauline 

Orianne 

 Heure de début 

de la réunion : 

9h30 

Heure de fin :  

18h01 
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Ordre du jour 

 

1. ACCUEIL/PRESENTATION AGENDA 

 

2. ORGANISATION CA 
Le CA va être plus impliqué par rapport à l’an dernier : il y aura rapporteurs des groupes de travail (voir les 

fiches des préparations du kit). Il y aura 5-6 réunions physiques par an. Entre chaque réunion, les groupes 

de travail préparent la prochaine réunion et travaille de manière indépendante.  

 Travail stratégique de ces groupes, avec les services civiques en opérationnel. Le référent doit si 

possible être présent aux événements. Les axes vont se définir au fur et à mesure : 

Pour connaître la répartition définitive au sein du CA : regarder les feuilles de route. 

 

o Projet associatif : Salomé va envoyer une note récapitulative. Valeurs/public/missions… 

Travail de longue haleine. Avec, au départ, Charles et Florian ; il faut maintenant trouver deux nouveaux 

admins.  

 Yoan Salomé Orianne Steven + Antoine 

 

o Formation : on part de 0 (plus ou moins).  

Dans la feuille de route globale : il faut recenser les différentes offres de formations, identifier des réseaux 

de formateurs, les formaliser, voir comment on met en place notre propre réseau et définir le type/la 

politique de formation (éducation populaire...). Cf formation des animateurs qui sera fait à la National 

Platform de juin) et aussi lors d’un week-end en Ile-de-France, avec 15-20 personnes (subvention). 

- Pauline : est-ce que personnes extérieures peuvent rejoindre le groupe pour appuyer ? Est-ce que 

actuellement le CA en a les compétences ?  

- Thomas : on a le réseau eduk8 puis Aurélie est prête à aider s’il le faut et Animafac aussi. Il y a aussi 

Antoine avec E&D, la ligue de l’enseignement… 

- Sarah : oui, ouvert à autres que CA. Mais nous ne serons pas prêt en juin donc nous ferons un test lors 

de la NP. Il faut travailler sur un budget pour faire intervenir. 

- Souhail : il est nécessaire de s’ouvrir, voir quelque chose de différent et de ne pas trop rester enfermés 

(Cf Valenciennes). 

En Ile-de-France : gros pôle de formateurs avec plein d’associations. Le but de ce GT est d’apporter de 

nouvelles ressources au réseau. Salomé est intéressée par le GT formation. 

 

o Accueil des étudiants internationaux : le projet campus avec de nouvelles avancées, la NEM, 

réflexion du calendrier également.  

Une feuille de route sera établie aussi. Il y aura également un partenariat stratégique avec Erasmus+ (mis 

en place par ESN international) en rapport avec mapability. La carte de l’Europe sera plus développée. En 

mai aura lieu une nouvelle réunion physique pour le GT. 

 

o Promotion mobilité internationale : montage d’une campagne de communication.  
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Il faut définir les messages et outils  journées de travail physique. Lancement de la campagne en 

septembre. Le financement démarre doucement. 

 

o Engagement des étudiants internationaux : 2 axes.  

 Forme, soutenir, accompagner les projets SocialErasmus Erasmus in Schools. Un nouveau guide va être 

créé et il sera sur EiS cette année.  

 Réfléchir à l’engagement des EI ; valorisation, s’ouvrir aux associations avec des étudiants 

internationaux (associations communautaires). 

 

Projet associatif AEI EEI PMI Formations 
Salomé, Yoan, 
Steven, Orianne 
(réf), Antoine 

Yoan, Julien, Pauline 
Anis, Maxime, Ingrid 
(réf), Salomé, Rémi, 
Coco 
 

Ariane, Anis, Nino 
(réf), Sarah, Yoan 
 

Tiphaine, Salomé, 
Steven, Ingrid, 
Souhail, Coco 
En cc : Pauline 

Thomas, Pauline, 
Steven (réf), Nino, 
Orianne, Julien, Coco  
En cc : Salomé 

 

Chaque GT peut consulter des personnes extérieures au CA et les GT seront ouvert aux bénévoles que ça 

peut intéresser. 

 

 Mandat au sein CA 

Animafac : Yoan est au CA. Le mandat de 2 ans va se terminer. Le CA Animafac est compose de  24 

associations donc 4 associations internationales. En juin, il y a l’AG Animafac pendant la NP. Pour Yoan ça 

serait intéressant qu’ESN France continue, il y a plein de liens à faire et l’engagement est réciproque.  

Steven est intéressé pour accompagner Yoan à AG Animafac. 

 

CPU : convention cadre 4 ans. Il n’y a pas eu de rapprochement l’année dernière. Logiquement, c’est à la 

présidente d’ESN France de s’en occuper. Antoine y va régulièrement car plus simple d’un point de vue 

géographique. Valentin a des contacts et peut y participer aussi. 

 

Mouvement Européen Français : il s’agit d’un réseau de 50 associations locales dont le siège est à Paris.  

 Sensibilisation Europe ; plusieurs collèges qui travaillent sur différents domaines. Bon contacts avec 

l’agence Eramus+ Educ’ Form’ (Antoine Godbert) ; conférence sur la mobilité ; plateforme eurocitoyen. Ils 

vont développer une formation entreprise mobilité internationale. 

 Eurorégions : sorte de permanences en région par des eurodéputés. Cela ne nécessite pas beaucoup 

d’engagement mais cela permet d’être un levier pour ESN éventuellement. Il y a 10 grands oraux dont 2 

villes potentielles où est présent ESN : Strasbourg & Nancy. 3 personnes peuvent assister à leur AG. 

Antoine se propose. Il y a également 2 à 3 réunion, si le CA souhaite y aller, il faut se manifester. 

 

Comité national évaluation Erasmus+ (CNE) : Valentin est le représentant. A priori, le comité a lieu en mai-

juin encore.  

 Comité assez technique. Charles et Valentin y sont allés l’année dernière. Si Valentin est élu à 

l’international, il faudra trouver un remplaçant. Il y  4 réunion par an à Bordeaux. 
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 Décalage des mandats :  

Le bureau et Antoine font la proposition que l’AG ESN France soit en juin au lieu de février. Constat :  

o envoi des docs financiers 20 jours avant 

o plus simple en juin 

o passation Mars avril : pas facile 

o A niveau international : les autres pays ont souvent leur AG aussi après l’AGM 

o Compliqué de ne pas déplacer pour les comptes. (Clôture 15 janvier). Souvent hors délai et 

donc en retard pour l’AG. 

o La situation va être de pire en pire avec l’augmentation du budget et faire intervenir le 

commissaire aux comptes.  

 

- Prolongement des mandats ? Consultation de l’AG ? On pourrait faire AGE mais cela alourdirait la 

procédure encore une fois. 

Il faut trouver une façon de présenter à l’extérieur : par la communication. Il est possible de laisser un 

délai de réflexion aux administrateurs. Il faudra faire attention à l’open call pour les prochaines NP. 

Tour de table : pas d’unanimité sur le vote ou délai. En résumé, si on vote aujourd’hui, ce sera plus simple 

pour open call pour l’organisation des prochaines NP/AG.  

Vote : est-ce que nous prenons la décision du décalage de l’AG ESN France aujourd’hui ?  

(Si refusé : décalage de la décision par vote en ligne jusqu’au 3 mai)  

Pour : 15 / Contre : 3 /Abstention : 0 

VALIDE 

 

Vote : l’AG ESN février doit-elle être décalée à juin ? 

Pour : 17/Contre : 0/Abstention : 0 

VALIDE 

 

La première réunion post-AG du Ca doit être plus importante. 

 Passation entre administateurs, idée d’un parrainage. La prise de poste du CA et bureau doit 

véritablement commencer dès maintenant.  

 

 Education officers :  

Salomé et Souhail du comité éducation ont accès à la mailing list de l’ICE (International Committee 

Education). Résumé mensuel ? 

 

3. CAMPAGNE PMI  
But de la campagne : s’ouvrir aux publics extérieurs, rédiger un calendrier prévisionnel.  

 Faire un recensement des actions, une première trame passeport mobilité va être rédigé avec la SCV 

Scyllia. 

Deux journées de travail auront lieu en mai et juin : pour les messages et outils 

En juin/juillet/aout : réalisation et édition du guide.  

Septembre : journée de lancement ? Subvention ? 
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Octobre/novembre/décembre : phase de diffusion 

 Imaginer une campagne sur plusieurs années, éventuellement 3 ans. 

Les JAMO (jeunes ayant moins d’opportunités) peuvent être une cible. Une demande sera faite auprès de 

l’organisme en IDF : Paris et autres villes (Besançon ?).  Accompagnement et financement. 

 

Janvier 2016 : formation des ambassadeurs de mobilité 

Août : rencontre Mov’in Europe (éventuellement à Marseille) par ESN international avec présence de 

plusieurs européens. 

 

- Pauline : pourquoi Besançon ? Il faut faire open call pour donner l’opportunité aux autres sections. 

Il faut trouver un nom au projet et pas forcément se limiter à l’Europe (chantier solidarité PVT…). L’objectif 

est de devenir des vrais experts et des relais de la mobilité (en collaboration avec le CRIJ, BIJ etc.). 

Place privilégiée avec des bénévoles qui viennent de partout et peut être un lien avec les étudiants. 

 

 Atelier : fabriquer trois messages 

 Quel public ? Elargissement ? Communication ? 

- Promotion des programmes hors erasmus. 

Cible : Professeurs, lycéens (et leurs parents), jeunes entre 20 et 30 ans sans études supérieures. 

Des outils existent déjà avec EiS. Avant le CA de juin, le GT va travailler sur un manifeste puis validation. 

Le GT va continuer à travailler sur des messages, outils et acteurs. 

La campagne sera assez large et touchera tous les publics. ; puis en n+2, campagne plus ciblée. 

 

4. POINT INFO CA 
 Point financier 

o Pas de vote mais amener à évoluer. Toutes les demandes publiques sont parties dont une demande 

de subvention 40000€ MESR.  

o Probable subvention de campus France mais en attente réponse : entre 20000 et 40000€.  

o 18000€ au ministère de l’éducation a été demandé avec EiS, ministère de la jeunesse possible 

aussi. 

o Agence Erasmus+ : possible aussi. Aussi sub avec esn international. Sub fonctionnement. FDVA. 

o Niveau  régional : mairie et région sur axe promotion. Aide emploi tremplin 15000€ fixe. 

o Problème des part privées : motivation des sections.  

o SFR pas fermé à la continuation du part mais il y aura moins d’argent. Besoin de résultats. 

o Plateforme Campus France peut permettre valorisation du part SFR.  

o Pas trop d’espoir sur Packlink.  

o BNP : réception de 3000 euros. Ne savait pas que le part était apparemment toujours valide. Aucun 

accusé de réception de fin de partenariat.  

o Education First : Possibilité de part mais avancer prudemment. Part très complexe. Attention à 

l’éthique des partenariats. 

o L’Etudiant : salon de l’étudiant on a 5 stands gratuits à Paris et 6 stands de province. Envisageable. 

Page publicitaire dans les passeports ?  
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o Uniplaces : 410 euros par an pour un logo 

 

 Point Engagement des EI 

 Collaboration Jeunes Européens / ESN 

Juin : journée de réflexion sur l’engagement des étudiants internationaux – Labo de réflexion axé 

valorisation 

Fin Juin/début juillet : week-end de mise en place des outils avec les JE 

Août : édition outils avec guide EiS  

Sept et Nov : 2 week end de formation EiS 

 Discussion autour de l’axe :  

- Lieux déjà déterminé ? JE va les organiser.  

- Où va l’énergie ? sur quel axe de travail ? Beaucoup d’engagement déjà sur cet axe l’année 

dernière : l’axe le plus concret pour le moment car gros travail l’année dernière. Tous les axes ne 

peuvent pas être développés de la même manière.  

Demande de subvention commune avec les JE. Convention de partenariat avec les JE ?  

 Collégialité dans les rapports  / Création d’outils – Convention sur 1 an.  

- Politisation des JE problème ? Principal sur les actions. On travaille déjà avec eux c’est juste pour réguler. 

DGESCO pour la demande de subvention commune.  

ACCORD CA 

 

Projet de demander un agrément pour Education Nationale. Pour ça besoin d’activités dans 9 académies en 

France. Peut-être besoin de changer les statuts : visée éducative spécifiée mais peut être pas nécessaire. 

Bénéfique pour les actions au local, pour démarcher.  

 

Vote 

Abstention : 0 / Contre : 0 /  Pour : 17 

ACCEPTE 

5. ACCUEIL DES EIS 

 Partenariat stratégique  

 Dépôt subvention sous Erasmus+.  

Projet d’ESN International sur même optique que MapAbility, avec quelqu’un qui puisse faire les mises à 

jour sur la map, administrer ces outils. Pour faire dossier, l’IB besoin de se mettre dans une agence 

nationale donc ESN France a déposé le dossier. Partenariat JACCEDE. Référencement université, lieux 

étudiants, graphisme, etc. Dossier déposé le 31 mars, contacté 2 semaines avant.  

3 événements à organiser et fond sur le poste d’Antoine.  

300 000 euros ont été demandé.  

Si on l’a pas, on redépose.  

Remarques / questions :  

- Pauline : J’espère qu’on aura la subvention mais c’est une décision qui aurait dû passer par le CA. 

C’est une décision stratégique qui nous engage sur 2 ans, j’alerte que la décision ne revenait pas au 

bureau.  
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- Antoine : ESN porte le projet donc ESN France est le seul pays à avoir un salarié.  

- Jon : On a beaucoup de facilité avec les institutions.  

- Antoine : Je suis d’accord avec toi Pauline. Mais il faut le mettre dans des éléments de contextes. 

Pas une décision stratégique qu’on a pris seul, c’est de l’opportunité pure.  

En contrepartie : moitié d’un salaire + 500 € par mois en plus. Besoin de sécuriser le poste de DG.  

- Tiphaine : Que devient Mapability ?  

- Antoine : suppression pour refonte.  

- Salomé : J’imagine que Mapability disparaît.  

- Antoine : Besoin d’ESN international  financer un salarié.  

PI : Projet appelé mappED 

 

 Campus France 

Plateforme qui peut servir avant arrivée sur le territoire. EI peuvent placer des données, peuvent monter 

des dossiers virtuels. Mise en avant des part locaux ou si il n’y en a pas nationaux. Accès vers la mappED.  

RDV CF le 31 mars. Ebauche de convention avec Campus France, va être finalisée. 

Intéressé pour nous aider à développer le BuddySystem, puisqu’ils veulent faire une carte interactive avec 

les relais CF et universités.  

Délégations régionale de CF : Lyon, Marseille, Toulouse, Strasbourg et Montpellier + quelques sections 

qu’on aura choisi. Implémentation dans ces sections là au départ.  

On va toucher les étudiants hors programme Erasmus mais comment on touche avec la plate forme les EIs 

hors campus France.  

 

- Rémi : Chaque section devra mener ce travail avec leur propre RI.  

- Antoine : Réflexion autour de l’Agence E+ ?  

- Maxime : Section devra amener les EIs vers la plateforme.  

- Tiphaine : problème de propriété de Jérémie.  

- Sarah : Campus France n’en veut pas. Donc Jérémie fait des devis, et peut être il se met en auto-

entrepreneur pour être presta sur ce projet.  

- Antoine : Qui va faire ce projet ? Période de prospection, presta de service et demande de devis. 

Pas que le BuddySystem il y a toute la plateforme à créer.  

Cahier des charges à faire. / Calendrier à faire. Campus France accompagne sur le co-financement.  

 

 NEM 

RDV avec RIOT (DG AVUF) pour point sur NEM. Qui fait quoi entre AVUF et ESN. RDV avec Catherine 

VAUTRIN.  

BUT : convention avec AVUF. Qui fait quoi. 21 villes dont ESN dans 15 villes. Objectifs 2015 : intégrer des 

nouvelles villes – 5 villes prioritaires (Clermont / Nancy / Strasbourg / Lille / La Rochelle) 

Agence E+ sur la NEM. A voir rdv mercredi 15 avril.  

Budget NEM : 3500 € pour com de l’AVUF 

 

- Antoine : Aucun financement sur la NEM à l’heure actuelle. Peu pas développer un gros projet NEM 

si on n’a pas de sous. AVUF pourrait donner un fond de déplacement pour la NEM. 
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- Pauline : Est ce qu’on peut récupérer la NEM ? Quelles décisions on peut prendre ? Est ce que sans 

nous l’AVUF peut tenir la NEM ?  

- Antoine : Demande très claire d’être co-porteur de la NEM. Reste à décision de la ville. Besoin d’être 

au même titre que l’AVUF pour pouvoir faire des demandes de sub sur la NEM.  Co-décision. Il y a 2 

part dans la NEM ESN et AVUF. Besoin de nous pour développer la NEM et nous on a besoin d’eux 

pour développer la NEM. Sections n’ont pas tant de relations que ça avec les villes.  

 

 ESN Card 

ESN International beaucoup moins de soutien financier donc ils doivent jouer sur fonds propres et 

cherchent des leviers financiers. Augmentation de la carte 0,20 ct ou supprimer le poste de partnership 

manager ou augmentation des montants d’adhésion. Décision arrêtée CNR augmentation 0,20cts. 

Modification se fait directement sur le budget proposé donc si on vote contre on vote contre le budget.  

Si y’a refus de budget alors reporté au CNR.  

Vote consultatif : 

Abstention : 7 / Contre : 9 / Pour : 1 

Le CA conseil de voter contre. La méthode employé ne plait pas. Vote contestataire.  

 

6. Politique RH 
Historiquement, il n’y a pas de politique RH à ESN France : rien est statué. Il faut répartir la partie 

management et rôle employeur entre bureau/CA/salariés. Le CA garde son rôle employeur. Le DG est le 

référent et management des autres salariés ESN France. Il faut une décision du CA sur le nombre de 

salariés, durée. Le CA n’a pas à intervenir sur le management des salariés, l’erreur reviendrait au DG et au 

président (d’ESN France et du CA). Par exemple, la raison est que pour demander des congés, Antoine ne 

va pas envoyer un mail au CA mais à Sarah. Il existe un suivi de ces congés (document). Le salaire et les 

horaires du DG sont attribués selon une convention.  

Remarques/questions : 

- Ingrid : pourquoi ouvrir un deuxième poste de salarié ? 

- Steven est salarié dans une association et il a rencontré un problème dans la gestion d’équipe. Il 

trouve ça important de mettre au clair que le CA ne peut pas gérer le management.  

- Antoine : il faut contacter Sarah (seule interlocutrice pour le CA) en cas de problème.  

- Sarah : pour redonner des tâches au SCV, il faut directement passer par Antoine.  

- Pauline : par exemple, pour Constance qui a intégré le comité ADR, étant donné que je suis chair, 

je dois appeler Antoine à chaque fois que je lui donne des tâches ? 

- Antoine : aucun problème et s’il y a un problème, il faudra avertir le(s) chair(s) des comité(s). il y a 

des tâches de bénévole dans le cadre du comité R&E.  

Mettre sur papier de manière informelle : se donner une année de test et ensuite à ajouter dans les RI voir 

les statuts (rôle du DG) pour clarifier.  

Vote : est-ce que le CA approuve la procédure proposée par Antoine ?  

Abstention : 0 / Contre : 0  / Pour :  17 

La procédure est approuvée à l’unanimité 
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 Ouverture d’un nouveau poste :  

L’objectif est de décharger le DG de certaines missions.  

Le DG a un rôle sur l’appui au bureau, gestion administrative, mise en place des activités définies via CA, 

SCV. Ce salarié suivrait les projets déjà bien établis. A définir selon l’évolution de projets sur les prochains 

mois. Sa fiche de poste serait très axée sur l’animation du réseau. L’ouverture serait prévue pour octobre 

selon les dossiers de subvention. Idéalement, il faudrait lancer un recrutement dans l’été mais nous 

sommes en attente de réponses de demandes de subvention. La fiche de poste sera proposée sur le 

bureau et le CA pourra la consulter avant diffusion.  

Prise de décision :  

Antoine évalue ses missions comme sur un poste et demi. La dimension administrative et comptabilité qui 

prend beaucoup de temps. La comptabilité peut être lourde avec ESN si nous avons plus de projets, 

rencontres physiques, etc.  

Animafac ouvre de nouveaux postes à la rentrée et a proposé à ESN une mutualisation de poste. Animafac 

prendrait 75% du temps de poste et ESN, 25%. On partirait sur un contrat emploi d’avenir qui reviendrait à 

3000 euros/an pendant 3 ans. 

La proposition faite au CA est de décider si on ouvre ce poste sous conditions de financements. Les tâches 

de ce salarié seraient très administratives.  

- Ingrid : y aura-t-il une convention écrite entre Animafac & ESN ?  

- Salomé : la personne peut s’adapter en fonction de ses missions. 

- Antoine : il faudra une convention avec Animafac, le financeur en demandera une. Il y aura une 

organisation très claire. En cas de problèmes financiers, Animafac pourra récupérer le quart temps.  

La procédure de recrutement : ce sera Camille, directrice Animafac & Antoine qui s’en occupera. Le CA 

sera consultatif  

Vote : est-ce que le CA approuve l’ouverture du quart de poste avec Animafac ? 

Abstention : 0 / Contre : 0  / Pour :  17 

ACCEPTÉ À L’UNANIMITÉ  

- Steven : ESN France envisage-t-il de recruter un SVE ? 

- Antoine : l’ancien bureau y avait réfléchi mais les procédures sont vraiment très lourdes. Par contre, 

il y a la possibilité d’avoir un stagiaire Eurodyssée. 

 

6. POINTS RI 
Pendant l’AG, il a été voté que le RI est voté par le CA. Le vote dématérialisé prêt pour le 3 mai. En cas de 

questions, cela se fera par mails. 3 points ont été relevés par le bureau :  

- Sections candidates : le comité ADR veut modifier un point. Cela a été relevé suite à la 

candidature de Sceaux à la NP Paris. Une section qui veut intégrer le réseau sous proposition du VP 

Adr participe à une NP avant de présenter sa candidature au réseau à une prochaine NP.  Ajout 

d’une DL dans le RI pour que les sections reçoivent dans les temps, à ajouter aussi l’ancienneté de 

l’association.  

Vote : est-ce que la procédure de section candidate a été acceptée ? 

Abstention : 0 / Contre : 0  / Pour :  17 

ACCEPTÉ À L’UNANIMITÉ 
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- Membre d’honneur : Florian de Besançon a proposé le fait d’ajouter les membres d’honneur dans 

les statuts. On doit garder ça à l’esprit en cas de modifications statutaires & RI. 

- Transparence du CA : l’ancien bureau voulait qu’en plénières, les votes des sections soient 

transparents (plus de vote à bulletin secret). Pour ajouter des justifications, il était proposé que 

tous les votes transparents.  

Vote : est-ce que le CA approuve le contre-amendement proposé ? 

Abstention : 0 / Contre : 17 / Pour :  0 

 REFUSÉ À L’UNANIMITÉ 

Jusqu’au 26 avril : le CA pose des questions via mails 

Le RI et les modifications sont à envoyer au CA asap.  

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 



  

 
 

Orianne BEZERT 
Secrétaire, ESN France 

contact@ixesn.fr 
 

11 

 

 

 

 

 

GLOSSAIRE :  

 

Abréviation  

CA Conseil d’administration  

GT Groupe de travail 

SCV Service Civique 

NP National Platform 

AEI Accueil des étudiants 
internationaux 

EI Etudiants internationaux 

PMI Promotion de la mobilité 
internationale 

EEI Engagement des étudiants 
internationaux 

SE SocialErasmus 

EiS Erasmus in Schools 

AG Assemblée Générale 

CPU Conférence des présidents 
d’université 

IDF Île-de-France 

MESR Ministère de l’Enseignement 
Supérieur 

JE Jeunes Européens 

IB International Board 

 


